

COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO



Padre de bondad, que conduces a tu Iglesia que peregrina en América Latina y El Caribe, inspirándola para realizar un camino sinodal en salida desde la experiencia de las Conferencias Episcopales.

Te suplicamos nos asistas con la luz de tu Espíritu Santo en este tiempo de preparación de nuestra Asamblea Eclesial, que con memoria agradecida recordará el Documento de Aparecida, vislumbrando en el horizonte el Jubileo Guadalupano y de la Redención.

Que, ante los desafíos presentes y futuros, podamos reavivar nuestro compromiso como discípulos misioneros, para que tengamos vida en Jesucristo encontrando en Él la alegría, la paz y la esperanza que no defrauda.

Que, a través de la escucha, el diálogo y el encuentro e inspirados por la voz profética del Papa Francisco para el cuidado de la casa común, de las culturas y el empeño por la fraternidad universal, seamos valientes para fomentar una economía solidaria y una educación integral, ayudando con amor a cuantos han sido descartados y excluidos.

Que Santa María de Guadalupe y la sangre de tantos hombres y mujeres mártires que fecundaron nuestra fe, nos anime en la misión encomendada. Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén.

"A UN PROFETA SÓLO LO DESPRECIAN EN SU PATRIA" Mc. 6.4

PRIMER MOMENTO: MIRAR LA REALIDAD



Estamos terminando el primer semestre de este año y la situación pandémica se mantiene con altos niveles de contagios y ya con presencia de la variante delta que está azotando nuevamente a todo el planeta, esto implica volver a estar en alerta sanitaria, no tenemos que bajar la guardia en los cuidados, muy por el contrario, necesitamos ser responsables unos de otros para que juntos podamos salir de esta situación que ya lleva tanto tiempo afectándonos. Este domingo 4 de julio comienza a sesionar la Convención Constituyente, son 155 conciudadanos que tienen la responsabilidad de escribir nuestra Carta Magna que orientara nuestra convivencia en nuestro país, es necesario que estos compatriotas sepan escuchar las necesidades de nuestro pueblo para el buen vivir. Como iglesia estamos en tiempos de asamblea eclesial, estamos en el tiempo de escucha, en donde todos los que nos sentimos parte de esta comunidad eclesial tenemos la responsabilidad de manifestarnos y comunicar lo que queremos hacer como Iglesia en América-Latina. Depende de nosotros que nuestra Iglesia camine por la senda que Jesús nos mostro.

María Olivia Videla Abarca



SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: *Marcos 6, 1-6*

Saliendo de allí, se dirigió a su ciudad, acompañado de sus discípulos. Un sábado se puso a enseñar en la sinagoga y la multitud que lo escuchaba comentaba asombrada: —¿De dónde saca éste todo eso? ¿Qué clase de sabiduría se le ha dado, que tamaños milagros realiza con sus manos? ¿No es éste el carpintero, el hijo de María, el hermano de Santiago y José, Judas y Simón? ¿No viven aquí, entre nosotros, sus hermanas? Y esto era para ellos un obstáculo.

Jesús les decía: —A un profeta sólo lo desprecian en su patria, entre sus parientes y en su casa.

Y no pudo hacer allí ningún milagro, fuera de sanar a unos pocos enfermos a quienes impuso las manos. Y se asombraba de su incredulidad. Después recorría los pueblos vecinos enseñando.



Reflexión

Nadie es profeta en su tierra, esta frase la vivió y experimento en carne propia Jesús, muchas veces nos pasa lo mismo a nosotros, pues no siempre valoramos a las personas que conviven con nosotros. Muchas veces somos nosotros lo que no reconocemos el paso de Dios por nuestra historia, justamente por no valorar los aportes que nuestros vecinos, compañeros de comunidad, nos van haciendo. Estamos siempre más atentos a lo que "los sabios y entendidos" nos puedan decir y eso adquirirlo como algo sagrado que no se puede cambiar, en cambio cuando alguien sencillo de nuestras comunidades nos invitan, a través de sus testimonios de vida, a generar cambios en nuestro modo de vivir nuestras experiencias comunitarias, los cuestionamos y lo miramos con poca atención. Jesús nos invita a estar atendo a estos gestos para poder descubrirlo que día a día vamos viendo y viviendo. En este sentido es que se hace tan importante este tiempo de escucha eclesial, en donde todos tenemos la responsabilidad de manifestar como Jesús ha ido entrando en nuestras vidas y nos invita a vivir nuestra fe hoy, somos responsables de que nuestra iglesia sea voz en la medida en que nosotros la vamos alimentando con nuestras palabras.

Preguntas para la Reflexión

Tomamos prestadas estas preguntas hechas por José Antonio Pagola que nos pueden ayudan para la reflexión ¿Por qué nos esforzamos tan poco en conocer a Jesús? ¿Por qué nos escandaliza recordar sus rasgos humanos? ¿Por qué nos resistimos a confesar que Dios se ha encarnado en un profeta?



TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar en este tiempo. Es bueno poner en común nuestras oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe.

Nos puede ayudar la canción https://www.youtube.com/watch?v=NjLYBHqAKtU

Todo en esta vida (Jimena Muñoz, Canto de animación misionera)

TODO EN ESTA VIDA ES UN DECIDIR, SI ME VOY CONTIGO O ME QUEDO AQUÍ. ROMPERÉ LOS MUROS DE MI PROPIA CASA, IRÉ MAR ADENTRO Y PESCARÉ POR TI.

Hoy mi pueblo está clamando, Pide vida, pide amor, Gritan mis hermanos Y llega hasta el cielo su voz.

La misión que tú me has dado Quiero hacerla realidad, Luchar por la vida, Luchar por un mundo de paz.

Me has hablado en mil canciones Mas no te quise escuchar, Cerré mis oídos Porque es muy difícil hablar.

Hace tiempo que pregunto, Tu respuesta escucho hoy, Tu voz habla adentro Y por tu camino ya voy.

A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.

https://asambleaeclesial.lat/escucha/ aquí también puedes encontrar los documentos que facilitan el caminar de este tiempo de Iglesia.



María Olivia Videla Abarca



NOS IDENTIFICAMOS CON JESUCRISTO

«Así como la rama no puede dar fruto por sí misma si no permanece en la vid, así tampoco ustedes si no permanecen en mí» (Jn 15, 4).

Hemos mirado a nuestro alrededor, hemos reflexionado sobre la realidad que nos presentan nuestros obispos y seguramente llegamos a la conclusión de que a nuestro mundo le falta mucho para parecerse al Reino de Dios.

Quienes nos hemos encontrado con Jesucristo y hemos sentido su amor incondicional, estamos llamados a anunciar con nuestras palabras y gestos la Buena Noticia a toda la Creación y en todos los aspectos de esta vida terrena, pero con la mirada fija en la Vida Eterna.

Para seguir leyendo los signos de los tiempos y dar frutos de vida abundante necesitamos crecer en unión con el Maestro.

SER DISCÍPULOS MISIONEROS

En Aparecida, nuestros obispos nos señalaron cómo prepararnos:

1ro. Hacer más fuerte nuestra identidad misionera: significa vernos –reconocernos- a nosotros mismos como discípulos misioneros por la gracia del bautismo. Lo conseguiremos si nos formamos muy bien, sobre todo, con la lectura y meditación de la Palabra de Dios. San Jerónimo decía que "la ignorancia de la Sagrada Escritura es ignorancia de Cristo". Y ¿cómo vamos a anunciar un mensaje cuyo contenido y espíritu no conocemos a fondo?

2do. Descifrar la presencia de Dios en medio de un mundo, una sociedad y una vida que se hacen confusos. Esto implica estar alerta y hacer ejercicios de discernimiento personal y comunitario.

3ro. Renovar nuestra opción por Jesucristo: hacer nuestro el proyecto de vida del Maestro que se concreta cuando practicamos el mandamiento nuevo del amor con todas las implicaciones de nuestra naturaleza humana. Porque Jesús, siendo Dios "trabajó con manos humanas, reflexionó con inteligencia humana, actuó con voluntad humana y amó con corazón humano (...) siendo verdaderamente uno de nosotros, semejante en todo a nosotros, menos en el pecado" (GS, 22).

4to. Convertirnos de una forma total, todos los días: examinarnos, corregirnos con la ayuda del Espíritu y crecer cada día en la fidelidad a la persona de Jesús, a su estilo de vida, a su obra y a su justicia.

LA MISIÓN ES SALIR, CON ALEGRÍA, A LIBERAR

Todo lo humano tiene resonancia en nuestro corazón de discípulos de Jesús. No podemos quedarnos tranquilos esperando pasivamente en los templos, sino que urge acudir en todas las direcciones para llevar alegría, esperanza; la cercanía y la ternura de Dios (Cfr. DA, 548).

Al igual que el Maestro, estamos al servicio de la VIDA con una opción preferencial por los pobres y excluidos. Servir a la vida es denunciar la presencia del mal con sus diversos rostros, es anunciar la Buena Noticia de quien lo ha vencido con su muerte y resurrección, y es trabajar para la liberación integral:

- Liberación del pecado que rompe nuestra amistad con Dios, los hermanos y la naturaleza.
- Liberación de las culturas deshumanizantes, es decir, de esas formas de pensar, actuar, comunicarse y relacionarse que denigran la dignidad de la persona humana.
- Liberación de las estructuras, es decir, de las instituciones, leyes, formas de hacer la economía y la política, que causan exclusión, violencia y pobreza. Estamos llamados a transformarlas para que haya posibilidades para todos.

VENGAN Y **V**EAN

HTTP://WWW.VENGANYVEAN.CL/

María Olivia Videla Abarca



ACTIVIDAD PARA REALIZAR/CONSIGNA

Hagamos esta reflexión individual y comunitariamente teniendo en mente nuestro trabajo pastoral.

1) ¿Cuáles de los temas presentados por nuestros obispo	s sentimos más lejanos o ausentes de
nuestro quehacer pastoral? (identificar 5 temas y colocar de	e primero el más ausente).
1	
2	
3	
4	
5	
2) ¿Qué consecuencias ha tenido en nuestra pastoral el no a	abordar estos temas?
3) ¿Qué es la conversión nastoral nara nosotros?	

Los aportes de todas y todos serán recogidos en la "Plataforma de Escucha" a la cual se accede mediante el enlace https://asambleaeclesial.lat/escucha/